
François Blanchut
Président de l’Espace Citoyen

L’Espace Citoyen du Grand Annecy 

L’accueil du Président

    « L’Espace Citoyen, Conseil de développement du 
Grand Annecy a été ré-installé le 3 décembre 2020 à 
l’issue du renouvellement des instances municipales et 
communautaires. Si le mode visioconférence n’a pas été 
des plus confortable, la dynamique était lancée, forte 
des travaux préparatoires du bureau précédent et de 
l’apport d’une centaine de nouveaux membres rejoignant 
la cinquantaine d’anciens. Un nouveau bureau élargi s’est 
mis rapidement au travail permettant ainsi à plusieurs 
groupes thématiques de reprendre ou d’engager leurs 
travaux afin de répondre aux sollicitations des élus du 
Grand Annecy sur le plan climat, les ressources en eau, 
la densité acceptable, le plan mobilité, les finances. Au-
delà de ces sollicitations, l’Espace Citoyen s’est auto-saisi 
de deux sujets : la place des jeunes et les circuits courts 
alimentaires avec le lancement d’un concours de courts 
métrages. Ce sont à ce jour une centaine de nos membres 
qui sont aujourd’hui engagés dans ces différents travaux. 
Des citoyens volontaires, sensibles aux enjeux de notre 
territoire, issus d’horizons variés […]. En venant à l’Espace 
Citoyen, ils apportent leurs connaissances, mais aussi leurs 
questions et leur vision du territoire et son avenir. 
Nous pratiquons l’échange, le débat, et nous apprenons 
aussi sur les enjeux majeurs du territoire. Enfin, nous 
produisons ensemble un avis, une contribution qui se veut 
constructive pour améliorer les projets, fait remonter des 
interrogations et surtout des propositions aux élus. C’est 
là une des spécificités des Conseils de développement qui 
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engagent avec les élus communautaires un dialogue constructif basé sur une 
expertise citoyenne respectueuse de la place de chacun. Cette année 2021 
nous a également permis de conforter notre fonctionnement interne et de 
construire avec les élus un cadre de coopération. Ce document, voté par le 
conseil communautaire, donne une base solide à nos relations avec les élus, 
identifie les moyens nouveaux mis à notre disposition et positionne l’Espace 
Citoyen comme acteur majeur parmi les instances de participation citoyenne 
locales. […]»

 Après avoir remercié chacun pour sa présence, Frédérique LARDET, 
Présidente  du Grand Annecy, rappelle son soutien depuis son premier 
mandat parlementaire aux Conseils de développement. Elle accueille 
Florence Jaffrenou, nouvellement recrutée en tant que chargée de mission 
dédiée à l’Espace Citoyen par le Grand Annecy afin d’accompagner l’instance 
citoyenne. Elle souligne que les rapports de l’Espace Citoyen viennent nourrir 
et avertir les élus. L’exemple sur le Plan Pluriannuel d’Investissement (PPI) 
illustre bien ce besoin de travailler ensemble. En effet, l’Espace Citoyen avait 
alerté les élus sur la part faible réservée au foncier agricole. C’est ainsi que 
les élus ont pu faire apparaître dans le plan cette volonté d’acquisition tant 
pour les terres agricoles que pour les entreprises. Mme la Présidente a par 
la suite rappelé que les Vice-président.es se tiennent disponibles et peuvent 
être saisis pour pouvoir clarifier certains points sur les actions menées. Ce 
mandat est clé pour l’agglomération et le PCAET (Plan Climat Air Énergie 
Territorial) résume par exemple les enjeux de la transformation profonde 
à venir sur le territoire. Enfin, Mme la Présidente s’est dite fière d’être parmi 
l’Espace Citoyen pour cette assemblée plénière et a souhaité à l’ensemble des 
membres, une excellente collaboration à venir pour les cinq prochaines années.

 Après avoir remercié l’ensemble des participants à l’assemblée 
plénière, M. Martin souligne que le recrutement de Florence Jaffrenou 
est important pour l’Espace Citoyen. M. Martin rappelle son rôle qui 
est d’être une interface entre l’agglomération et l’Espace Citoyen. Il 
souligne que les interpellations des citoyens et les sujets évoqués sont 
souvent transversaux (ex: la place de la jeunes, la mobilité ...), et que 
les réflexions apportées par les citoyens concernent de fait souvent 
plusieurs politiques publiques.

« Il est indispensable d’avoir un espace 
de réflexion et de rapprocher élus et 
citoyens, de mieux se comprendre. »

Frédérique LARDET, 
Présidente du 
Grand Annecy

« Le rôle de l’Espace Citoyen est important, 
car vous approfondissez les dossiers, 
vous avez une réelle analyse. »

Jean-Claude MARTIN, 
Conseiller délé-
gué à la Prospec-
tive territoriale
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Le cadre de coopération 
permet de définir le cadre des 
échanges entre le Grand Annecy 
et l’Espace Citoyen. La volonté 
de ce document est de renforcer 
la participation citoyenne sur 
le territoire et de mieux structurer les relations entre le Grand Annecy et 
l’instance. Il s’inscrit dans un cadre souple et évolutif et a été co-construit 
sur les bases de travaux des élu.es et de l’apport d’un groupe de travail 
interne du bureau.

Le cadre de coopération est accessible sur le lien suivant : https://
fr.calameo.com/books/004320063e00b91204dc7 

01.  LE CADRE DE COOPÉRATION, KézaKo ? 

Le cadre de coopération de l’Espace Citoyen 
a été présenté sous la forme ludique d’un 
Quizz numérique. Après avoir répondu aux 
différentes questions, des membres du bureau 
ont ensuite complété les bonnes réponses. 
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  Le Quizz

1. En quelle année l’Espace Citoyen du Grand Annecy a-t-il été créé ?

2. Quel document permet définir le cadre des échanges entre le Grand 
Annecy et l’Espace citoyen ?

3. Quelle est la composition de l’espace citoyen ?

4. Quelles sont les 3 missions inscrites dans la loi pour le Conseil de 
Développement ?

5. Quelle est l’échelle territoriale d’action de l’Espace Citoyen ?

6. Comment est organisée la relation entre l’Espace Citoyen et les élus 
du Grand Annecy ?

7. Comment les thématiques des GT de l’espace citoyen sont-elles 
choisies ?

8. Quelle diffusion des avis et contributions de l’Espace Citoyen ?

9. Quelle affirmation est vraie ?



02. 9 KIOSQUES THÉMATIQUES POUR 
PARLER  DES PROJETS EN COURS
Afin que les membres de l’Espace 
Citoyen puissent adopter une 
vision panoramique de l’ensemble 
des réflexions et réalisations 
engagées par les groupes de 
travail, des kiosques thématiques 
ont été préparés pour l’assemblée 
plénière. Les membres ont donc 
déambulé et échangé avec les 
référents des neuf kiosques 
thématiques.

CommuniCation. Faire 
connaître les actions menées 
par les groupes de travail et 
l’Espace Citoyen de manière 
régulière à l’ensemble de ses 
membres, aux élus et aux asso-
ciations partenaires.

PLui-hmb. «Quelle va être la 
densité acceptable pour ceux 
qui vivent, travaillent ou visitent 
notre territoire ?»  Voici la saisine 
des élu.es à l’adresse de l’Espace 
Citoyen pour être force de propo-
sitions au sujet de la perception 
de la densité bâtie.

aLimentation. Favoriser 
l’information et la mise en 
place de l’alimentation en 
circuits courts sur le Grand 
Annecy dans le but d’aug-
menter l’autonomie alimen-
taire.

eau. «Comment amplifier la mobi-
lisation citoyenne en faveur de la 
protection des ressources en eau ?» 
Telle était la saisine proposée par 
Grand Annecy à l’Espace Citoyen dans 
le cadre des Assises de l’eau. Identi-
fier la manière et les méthodes pour 
sensibiliser les habitants. 14 actions 
prioritaires proposées.



mobiLité. Rendre un avis 
sur l’ensemble des axes et 
des actions du Plan De Mobi-
lité définit par Grand Annecy 
pour les 10 ans à venir.

Jeunesse. Une place pour 
TOUS les jeunes sur notre 
territoire. En action depuis 
2018, le groupe s’auto-sai-
sit pour rédiger une lettre 
sur la situation des jeunes 
face à la crise sanitaire. Il 
s’acculture aux thématiques 
jeunesse par les expériences 
de terrain et élabore son 
programme d’interventions.

FonCtionnement interne. Suite 
au renouvellement de l’Espace Citoyen, 
il était besoin de structurer le fonction-
nement de l’instance et de formaliser 
un cadre de fonctionnement interne. 
Disposer d’une base écrite tout en 
restant une instance agile en tenant 
compte du cadre de coopération.

FinanCes. Saisine de l’Espace Citoyen 
par le Vice-Président du Grand Annecy 
chargé des finances. L’avis a porté sur le 
Plan Pluriannuel d’Investissement et sur 
le projet de budget 2022. CLimat. Avis sollicité par 

les élus, pour lequel il a 
fallu assimiler une matière 
dense et technique pour se 
familiariser avec le sujet. 
Importance et urgence de 
mettre en place l’ensemble 
des actions pour préserver 
les éléments naturels et la 
qualité de vie des habitants.
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Nicolas a repris l'exploitation agricole familliale il y a 2 ans. Il vit
avec sa copine, professeure des écoles à Alby sur Chéran. 

Nicolas intéréssé s'est inscrit à l'Espace Citoyen. Mais depuis, il a du mal à touver du
temps pour s'impliquer, il se questionne également sur ses possibles apports. Les
membres de l'Espace Citoyen l'impressionnent et il se questionne quant à ses
compétences et sa légitimité. 

En lisant le mag de l'agglo la copine de Nicolas est tombée sur la
brève de l'Espace Citoyen. 

Elle a de suite pensé à Nicolas avec qui elle débat souvent sur les choix de
l'agglomération. 

Les sujets qui l'intéressent particulièrement sont: l'économie et l'alimentation. 

Elle a 2 enfants scolarisés sur Poisy et travaille sur la ville d'Annecy à

temps plein. 

Intéressée par ce qu'il se passe sur l'agglomération elle a vu la brève

suivante dans le mag de l'agglo. 

Désireuse de s'investir au sein de l'Espace Citoyen, elle se

questionne néanmoins sur sa capacité à s'investir dans

l'instance. 

Les sujets qui lui tiennent particulièrement à cœur sont la

protection de l'environnement et la petite enfance. 

2 groupes ont
 travaillé sur 

le

persona "Jessi
ca"

03.  BOOSTER LA MOBILISATION 
Comment favoriser l’intégration et la participation 
de nouveaux membres au sein de l’Espace Citoyen ?

Processus nouveau candidat

Appel à
candidature

Presse écrite ou sites
internet des communes

Sollicitation
par des
membres
actuels

Réception des
candidatures par
le secrétariat

Renvoi sur le site de
l'agglomération pour voir les

différentes productions

1 .1 .

2 .2 . Proposition d'échange
avec les membres du

Bureau
 (Attentes, questions

etc.)

Candidat pas intéressé, 
ne donne pas suite 

Candidat intéressé
charte d'engagement et fiche d'identité à remplir et signer + choix du

groupe de travail ou Bureau 

Intégration 
Réception mails informations + invitation réunion

L’assemblée plénière a été l’occasion 
pour les membres de travailler sous la 
forme d’ateliers, au fonctionnement 
de l’Espace Citoyen. 
Un premier atelier visait à répondre 
à la question suivante :   « Comment 
favoriser l’intégration et la partici-
pation de nouveaux membres au 
sein de l’Espace Citoyen ? »
Par groupe de 8, les membres 
étaient invités à proposer des 
solutions en fonction d’un persona 
fictif permettant de se mettre à la 
place d’un nouveau ou potentiel 
nouveau membre de l’instance. 

L’ensemble du travail réalisé lors 
de ces ateliers est disponible en 
annexe du présent compte-rendu.

Samia est auxiliaire de puériculture, elle est arrivée sur le

territoire pour le travail il y a quelques mois et vit à Fillière. 

Depuis cette conversation, Samia se questionne sur les modalités de participation dans

de telles instances. Elle ne se sent pas légitime et se questionne sur les compétences

nécessaires  pour participer. 

Elle apprend peu à peu à connaitre la région et envisage de s'y

installer à long terme. 

Lors d'une pause-déjeuner un collègue lui a parlé du rôle de sa mère au sein de l'Espace

Citoyen du Grand Annecy. 

Il lui a expliqué qu'elle donnait des avis sur des documents de l'agglomération et qu'elle

avait fait partie d'un groupe de travail sur l'identité du territoire. 

Les sujets qui l'intéressent particulièrement sont la protection de l'environnment et

l'action sociale. 

Régis est intéressé par la chose publique, pour autant il ne s'est jamais investi dans une
association ou une instance citoyenne. Il s'est rendu sur la page internet de
l'Agglomération et a vu les différents moyens pour s'investir. 

Il est cuisinier/traiteur et se déplace pour le travail dans toute larégion. 

Originaire de l'Isère il vit depuis 3 ans sur l'agglomération avecson conjoint et leurs deux enfants en bas âge sur la communed'Allèves.

Son métier et sa vie de famille lui demandent beaucoup de temps, notamment les soirées
et week-ends. Il se demande si les deux sont compatibles avec un investissement au sein
de l'Espace Citoyen. 
Les sujets qui lui tiennent à coeur sont : l'éducation, l'alimentation et la vie économique
de l'agglomération. 

Enzo est étudiant en alternance à l'IUT d'Annecy-le-Vieux en BUT
Génie mécanique et productique.

Enzo est intéréssé mais il a l'impression que l'instance s'adresse plutôt à des personnes
plus âgées que lui. Il souhaite pourtant s'impliquer et contribuer à la vie citoyenne de
l'agglomération mais ne sait pas vraiment comment s'y prendre. 

Il espère pouvoir continuer dans l'entreprise qui l'emploie
actuellement après son diplôme. Il compte donc bien rester sur
l'agglomération. 

Le directeur de son IUT a évoqué l'Espace Citoyen lors d'un échange avec les élèves de
sa classe. 

Les sujets qui l'intéressent particulièrement sont: la culture numérique et les mobilités. 
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Le second atelier avait pour objectif 
de fournir des pistes de réflexion 
pour le choix de la thématique de 
l’assemblée plénière de printemps. 
À travers des supports facilitant 
la participation et l’échange, les 
membres ont été invités à formuler 
des réflexions autour d’une 
thématique transversale à tous les 
groupes de travail en cours. 
 
Chaque groupe de 8 personnes 
a d’abord travaillé à chercher 
des synergies entre les différents 
groupes de travail existants au sein 
de l’Espace Citoyen. Puis, à l’aide 
d’une matrice écrite, a formulé 
un choix motivé. 

[ Sub-heading text ]

1 Assemblée
plénière

1 Bureau

Groupes
internes

2 .2 .

66 membres

Groupes de
travail 

Fonctionnement général de l'Espace Citoyen

1 président
20 membres

Communication, cadre de fonctionnement
interne, cadre de coopération, groupe Ad-hoc

1 .1 .

Alimentation, finances, place des jeunes,
ressource en eau, ESS, PLUIHM, Groupe Ad-

Hoc

150 membres

Avis ou productions
amendés, complétés et

validés par le Bureau

Communication aux
élus et aux membres

de la plénière

participation

L’ensemble des réflexions et travaux des 
membres seront rassemblés pour être travaillés 
avec le bureau afin de trouver la thématique la 

plus pertinente pour cette prochaine assemblée, 
de façon à motiver le maximum de participants. 
Toutes les propositions seront donc croisées et 

en essayant de faire écho à l’actualité.

04. ET POUR LA PLÉNIÈRE DE PRINTEMPS, quel sujet ?



À l’issue de ces différentes séquences, il a été proposé aux membres un 
temps de questions/ réponses.  

1. Est-il envisagé l’évolution de l’espace citoyen en association ?

François Blanchut, président de l’Espace Citoyen répond que l’instance n’a 
à ce jour pas de structuration juridique. L’association n’est pas un choix 
pour l’instant, car le statut actuel permet une souplesse – indépendance, 
autonomie, associé à l’agglomération. Une association constituerait 
une structure juridique intéressante, mais cela n’est pas nécessaire, 
car le fonctionnement actuel convient très bien. Quelques Conseils de 
développement sont constitués en association en France, mais la plupart du 
temps ils sont sur des périmètres de Pays, avec des actions propres.

2. Quel suivi des dossiers au sein de l’Espace Citoyen ? 

Isabelle Brun, Chef du service Prospective-Europe-Politiques contractuelles 
explique que l’agglomération a subi une cyberattaque qui a retardé la 
structuration et le développement d’outils numériques. Un nouvel outil est 
en cours de test – nextcloud. Une réflexion plus globale est en cours avec un 
espace collaboratif et un espace internet. 
Jean-Pierre Dietrich, membre du bureau de l’Espace Citoyen complète la 
réponse en soulignant qu’il y aura peut-être à terme l’accès à une base 
de données à travers un intranet (mise à disposition d’informations/de 
documents/d’analyses). Par ailleurs, le groupe imagine ouvrir un groupe type 
WhatsApp.

3. Enquête densité pour le grand public : pourquoi pas un sondage ?

François Blanchut souligne que pour traiter de cette question sur la densité, 
un questionnaire a été envoyé à tous les membres de l’Espace Citoyen. 
Le choix d’un sondage grand public n’a pas été retenu, en raison de son 
coût et surtout parce que cela ne correspond pas à ce qui est attendu de 
l’Espace Citoyen qui est de creuser les questions, de travailler les sujets 
collectivement. Le sondage est limitant dans les réflexions et les réponses 
apportées. L’Espace Citoyen a donc fait le choix de faire une analyse en 
interne du groupe.

Mme la Présidente du Grand Annecy prend la parole afin d’apporter un 
complément de réponse à cette question. Elle précise, en tant qu’ancienne 
professionnelle des sondages, qu’ils permettent seulement d’avoir une vue à 
un instant T. Il faudrait d’abord expliquer à la population pourquoi on densifie, 
quelle position les élus ont sur l’attractivité, quelles sont les contraintes 
réglementaires, etc. L’agglomération ‘archipel’ va permettre de contrôler 
la densification et ne plus subir l’attractivité. La Suisse annonce un déficit 
d’emplois d’un million de personnes, ce qui implique une évolution à venir 

05. Questions - Réponses
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du nombre de frontaliers. Dans le Plan Local de l’Habitat (PLH), le nombre 
de logements sociaux va évoluer.
De plus, la loi ZAN (Zéro Artificialisation Nette) va avoir des effets forts à 
l’avenir. Les zones commerciales pourraient également évoluer et être 
densifiées à travers une mixité des usages. Il faudra donc réinventer les 
modèles de construction et de société.
Pour toutes ces raisons, il est intéressant que l’Espace Citoyen travaille sur 
cette thématique : comment rendre acceptable la densification ?

Questions de conclusion à Jean-Claude MARTIN :

1. M. Martin vous avez pu suivre cette assemblée plénière 
de A à Z que retiendrez-vous de ce moment ?

M. Martin s’est réjoui, comme souvent lors de rencontres ou de réunions avec 
l’Espace Citoyen, de l’envie des membres de s’investir dans le territoire, 
mais également de leur expertise. Il a pris plaisir à suivre les ateliers et a 
noté une énergie et un dynamisme favorisant le partage de connaissances. 
Enfin, il souligne la diversité des points de vue qu’il a pu entendre au cours 
des échanges, qui se sont toujours exprimés dans le respect mutuel. 

2. Quelles sont les souhaits que vous adressez à l’Espace Citoyen ? 

Selon M. Martin il faut être à l’écoute des personnes qui s’expriment, mais 
aussi de celles qui s’expriment peu, qu’on rencontre peu, mais dont il faut 
tenir compte tout autant. C’est le rôle du Grand Annecy et de l’Espace 
Citoyen d’amplifier la participation citoyenne, notamment en développant 
des actions sur le terrain. Il souligne l’importance d’aller au-delà d’Annecy 

et de s’ouvrir aux citoyens des 
34 communes qui composent le 
Grand Annecy. Il rappelle par la 
suite que depuis la crise sanitaire 
on note des changements 
de comportements (plus de 
marche à pied, valorisation des 
circuits courts, etc.) et que ces 
changements sont à entretenir 
et à relayer. Il apprécie que les 
échanges de ce temps de travail 
se soient tenus dans le respect de 
la diversité des opinions émises.

Pour conclure, il remercie M. 
Blanchut pour l’invitation et 
souligne le plaisir qu’il a eu à 
écouter et échanger tout au long 
de la matinée avec les membres 
de l’Espace Citoyen. 
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« Nous voici au terme de cette matinée très rythmée que nous avons partagée. 
Avant de nous retrouver pour un moment convivial autour d’une collation 
bien méritée, je veux tout simplement vous remercier, chacun  et chacune 
d’entre vous, membres de l’Espace Citoyen, pour votre engagement et vous 
inciter à en parler autour de vous pour motiver d’autres citoyens à participer. 
Remercier aussi mes collègues membres du bureau pour leur soutien et pour 
la préparation de cette plénière ainsi qu’à Nalisse Concertations pour leur 
accompagnement. Remercier Isabelle et ses collaboratrices Perrine, Bénédicte, 
et bien sûr Florence qui nous rejoint sur ce nouveau poste de chargée de 
mission dont nous attendons beaucoup. Merci enfin à Jean-Claude Martin pour 
son soutien sans faille dans la relation avec l’ensemble des élu.es du Conseil 
communautaire. Restons mobilisés au sein de notre Espace Citoyen dans une 
dynamique participative utile à notre territoire. Merci. »
[François BLANCHUT]

Annexes
- ATELIER 1
- ATELIER 2

LE MOT DE LA FIN 
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... des réactions à chaud des 
participants à l’assemblée



1. 2017.

2. Le Cadre de coopération.

3. 80% citoyens et 20% représentants 
associatifs et instoitutionnels ; 
65% des membres habitent la ville 
nouvelle d’Annecy.

4. a/ Contribuer à l’élaboration, 
à la révision, au suivi et à 
l’évaluation du projet de 
territoire.
b/ Émettre un avis sur les 
documents de prospective et de 
planification.
c/ Contribuer à la conception et 
à l’évaluation des politiques de 
développement durable.

5. Les 34 communes du Grand 
Annecy.

6. a/ Une personne référente 
au sein du Grand Annecy (un 
vice-président ou conseiller 
communautaire délégué) 
est désignée pour être un 
interlocuteur principal.

b/ L’espace Citoyen du Grand 
Annecy s’engage à inviter à ses 2 
assemblées plénières annuelles 
la Présidence du Grand Annecy 
et l’élu délégué en charge des 
relations avec l’Espace Citoyen.

7. a/ Par saisine du Grand Annecy.
b/ Par auto-saisine.

8. a/ L’espace citoyen du Grand 
Annecy diffuse ses travaux sur 
le site de l’agglomération sous 
formats numériques.
b/ L’espace Citoyen du Grand 
Annecy publie des lettres 
d’information à destination des 
membres et des partenaires. 
c/ L’espace Citoyen du Grand 
Annecy publie des lettres 
d’information à destination des 
membres et des partenaires et 
des élus communautaires, des 34 
maires et DGS des communes.

9. L’espace Citoyen est l’instance 
citoyenne qui permet d’élaborer 
des avis citoyens collectifs sur les 
grandes politiques publiques de 
l’Agglomération.

RÉPONSES AU QUIZZ
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Isabelle ANTONELLI

Thierry ARNAUD

Baptiste BARBIER - KEZEL

Lucile BAYLE

Frédéric BEGUIN

François BLANCHUT

Pierre BRAND

Bernadette BREGEARD

Pierre BUESO

Hubert CAILLOUX

Alain CERVANTES

Francis COURAGE

Danielle DAURELLE

Jean-Jacques DELPLANQUE

Pierre DENIER

Jean DE SANTIS

Pierre DUFOUR

Bernard DUGERDIL

Françoise DUMAS

Franck DUMONTIER

Françoise DUPONT

Laurent DUPONT-BOIME

Christelle FOLLIET

Philippe GOY

Jean-Marc GRUFFAT

Hanane HAMON

Yves LAFOUX

Françoise LELONG-CHARVIN

Yann MAGNANI

Evelyne MARTEAU

Cécile MARTIN

Antoine MATHIEU

Pierre PERINEL

Bruno PERRIER

Hugues PEYRET

Michel POIRRIER

Jocelyne PONTHUS

Noël PONTHUS

Dominique POULAIN

Pierrick PRATTER

Aïcha SASSEM

Bénédicte SAURY

Martine SCOTTON

Brigitte SENS-SALIS

Jean-François TESSIER

Isabelle TIBERGHIEN

Alain VALLUY

Charlène VANIN

André VERIMAN

Anne-Sophie ASSELIN

Annie BENZENO

Cécile CLÉMENT

Isabelle BRUN

Florence JAFFRENOU

LES PARTICIPANTS

DÉMOCRATIE
PARTICIPATIVE


